

MENSAJE DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS DE LA PRESENTACIÓN EN PALACIO DE GOBIERNO DE LA FERIA NACIONAL DE SAN MARCOS, EL 12 FEBRERO DE 2026

¿Cómo están? Quiero agradecer profundamente a toda la gente bonita de Aguascalientes que nos acompaña esta noche, que hizo un esfuerzo importante por venir; muchísimas gracias, por supuesto, al presidente del patronato de la Feria Nacional de San Marcos, a José Ángel González Serna, gracias, así como a tu esposa, Cristina Flores, muchísimas gracias. Esta tierra los recibe con los brazos abiertos.

Quiero agradecer la presencia del alcalde de Chihuahua, de Marco Bonilla, gracias Marco, a todos los funcionarios estatales, medios de comunicación, miembros de la Secretaría de la Defensa, de cámaras, presidentes de cámaras y organismos empresariales, diputados locales, nuestra presidenta del Supremo Tribunal de Justicia, Marcela Herrera, gracias Marcela.

Gracias a nuestros diputados locales, federales, aquí está el senador Mario Vázquez, Manque Granados, Rocío González, muchas gracias por acompañarnos y gracias sobre todo a mi querida amiga y gobernadora del estado de Aguascalientes, Tere Jiménez, gracias, doctora, por todo tu apoyo.

Me decía ahorita: que no se te olviden tres cosas, a ver si me acuerdo, si no me soplas. Me decía, acuérdate de decirle a la gente que el 90 por ciento de los eventos que se ven aquí, pues, promocionados son completamente gratis. Hay que decirle a los operadores, a los promotores del turismo aquí en Chihuahua también, que la Feria de San Marcos es muy difícil, primero encontrar lugar para un estado y promover pues sus productos, pero además de que es muy difícil encontrar lugar, es caro también, pues por lo que significa la Feria de San Marcos.

En esta ocasión, al ser invitados por parte del Gobierno del Estado de Aguascalientes a esta feria, significa que vamos completamente gratis a promover nuestros productos, así que muchas gracias Tere, Tere y Joaquín, gracias; y la tercera es que justo cuando empieza la feria, pues se abre una conexión, no me estes metiendo en problemas secretario, más te vale que sí suceda, empieza la conexión entre Chihuahua capital y la ciudad de Aguascalientes, para que podamos ir a la feria de Aguascalientes. Así que prepárense.

Bueno, pues rápidamente, quiero agradecer de nuevo a mi querida Tere Jiménez, compañera también de muchas luchas, gracias Tere, muy afortunada de que nos hayamos acompañado en este camino que nos ha tocado vivir en la vida pública, en la vida política.

Gracias por invitarnos a celebrar la máxima tradición hidrocalida, y gracias también por esta invitación que nos permite enviar juntas como gobernadoras un mensaje de unidad y de esperanza al país, porque esto es lo que creo que deben de representar nuestras tradiciones, la oportunidad de conocer quiénes somos, y quiénes caminan a nuestro lado, la posibilidad de que nuestra historia deje de contarse desde el yo, y se construya desde el nosotros.

Ayer recordábamos que la conexión histórica entre Aguascalientes y Chihuahua se daba a través del camino real de tierra adentro, de la Ruta de la Plata, que conectaba a la Ciudad de México con los centros mineros del norte. Desde entonces, nuestros dos estados han estado unidos comercial y culturalmente, y esta conexión sigue viva en el presente. Hoy, Aguascalientes y Chihuahua son gobernados con proyectos auténticamente humanistas, proyectos que ponen a la persona en el centro y que están dando resultados visibles para nuestra gente.

Creemos en gobiernos que se toman en serio su responsabilidad, gobiernos que entregan resultados eficaces y construyen proyectos que permanecen, que levantan infraestructura sólida e instituciones fuertes, que apuestan por el talento joven y sobre todo por el Estado de Derecho para decirle al mundo que son destinos de inversión confiables. Creemos en gobiernos con brújula moral también, que reconocen que la libertad necesita valores, que sostienen con claridad la dignidad de la vida, la fortaleza de la familia, y el respeto a la ley.

Creemos en gobiernos que saben que los desafíos no se superan alimentando resentimientos, sino fortaleciendo la unidad. Hay visiones que miran la historia desde la confrontación y nosotros, la gobernadora de Aguascalientes y la de Chihuahua, las miramos desde el encuentro.

Porque México se construyó cuando muchas voces aprendieron a convivir, a mezclarse, y a reconocerse como una sola nación. En ese sentido, creo que es profundamente simbólico que la comunidad de Madrid, junto con Chihuahua, sea invitado de honor este año, porque el humanismo político que profesamos puede reconocer que nuestra relación con España es como con otros países.

Hoy, más que nunca, es necesario dejar de enfocarnos en lo que nos hace distintos para enfocarnos, por supuesto, en lo que nos hermana. Ese reconocimiento está inscrito en nuestro propio escudo de Chihuahua. En él conviven el rostro rarámuri y el rostro español, no como contraposición, sino como un origen compartido, como símbolo de una identidad que nació del diálogo, del mestizaje y del entendimiento.

Gobernadora, querida Tere, estás en una tierra de carácter firme, en una tierra de mujeres y hombres que han aprendido a enfrentar la adversidad sin doblarse, y arrancar prosperidad incluso del desierto más precario. Al igual que en Aguascalientes, aquí sabemos resistir, tú y yo lo sabemos muy bien. Aquí sabemos trabajar, aquí sabemos salir adelante, y aquí, por supuesto, honramos tu presencia y tu gran invitación.

Y hoy quiero decirlo con claridad, Aguascalientes cuenta con Chihuahua, nos une la historia, y ahora nos une una visión compartida.

Que esta feria nos recuerde a todos, como lo escribió San Marcos Evangelista, el principio que sostiene a toda comunidad: amar al prójimo como a uno mismo, y que nuestra hermandad sea ejemplo para México, que demuestre que el encuentro construye más que la confrontación, y que la unidad, la unidad genera más prosperidad que la división.

Enhorabuena, Chihuahua, Aguascalientes, por supuesto, y todo nuestro país, que tenemos tanto que vivir y tanto que seguir trabajando. Gracias de nuevo, gobernadora y equipo de Aguascalientes.

Gracias, buena noche.